
LA ULTIMA HORA
Húmero suelto S oéatíaios ' D1AHX© DE &A MOCHE, DE ÍMFOBMACIOII, UTBBABIO Y ABTISTIOO Año XXIIE-—Húmero 7 841

bySCRI).<ION! , Xx^ngero. a'aS pías. mas os l u n e s 1.0 d e ma y o d e 1916.
ys®

REDACCION Y ADMINISTRACION 
Sao Bartolomé, 32, Teléfono n/ 6

INFORMACION o temprano fuera preciso admitirles las condiciones necesarias para ten 
para no dejarles en peor condición_ _ . importante cargo; por tanto, dice que
que a los demás, se ha considerado pide la ayuda de todos los señores
equitativo y conveniente admitirles, concej tes, suplicándoles que olviden" 
facilitándose poder llegar a la debida bando político a que pertenecen y

A nuestros lectores I independencia en las convocatorias, j obren como amigos y compañeros en 
Con objeto de no estar dos días sin I 0°mo enrede con todas las demás que 

comunicarnos con nuestros lectores, j h8c<-' Estado para cubrir cualesquie- 
y deseando al propio tiempo que to- I ra vacano existentes en cuerpos o en
dos nuestros operarios puedan cele- j ^‘todes que tienen plantilla en presu- 
brarla festividad del trabajo, publi- | Pue8to.
oamos hoy esta hoja con las noticias | 81tuacion de estos aprobados fa- 
y telegramas más importantes, la cual I v?rece también a todos los demás as
ha sido confeccionada durante la pa- I P^^ntes, por dejarles integras las esca- 
Bada noche. - I 8as P,aza8 convocadas, ya que la ma-

e ' I yoría serían ocupadas por ellos.
premio pastenrafh a Mijuel | fiesta del pedd

5 Oliver I El gibado por la noche la Junta Di
Recientes noticias recogidas en los rectiva de la Sección Ciclista de la

bien de la Administración Municipal.
Dice que tendrá en la prensa unos 

aliados y a ella pide el apoyo ofre
ciéndose incondieionalmente atender

Gentíos literarios de Barcelona, nos Asistenci-a Palmesana, recibió la visita
permiten asegurar que el Consistorio de nuestro estimado amigo, el infati
délos Juegos Florales (presidido este gable Presidente del Veloz 1). Ignacio
año por don Juan Alcover) ha adjudi- Seguí al objeto de invitar a la Sección
cado el premio Fastenrsth al libro de ciclista de la Asistencia a la fiesta del
Poesías de don Miguel 8. Oliver. Peda! que se celebrará, Dios mediante 

También nos consta que el propio- el 7 de Mayo en el Arenal.
taño del importanú-imo diario de Bar- El Sr. Riutort, en nombre de la Jun- 
celons L-z Vanguardia, haciendo honor I la, agradeció al Sr. Seguí la visita, ma- 
a las dotes intelectuales del señor Oli- | nifestando al mismo tiempo que la 
ver le ha encargado la dirección única Sección haría, cuanto pudiese para 
de dicho periódico. ; lograr que fuera un éxito la fiesta,

Felicitamos a nuestro estimado ami- procurando que todos los Socios de 
go por las altas distinciones de que ha | dicha Sección concurran al acto. El 
sido objeto ya que ellas no solo hon- | Sr. Seguí salió muy satisfecho de La 
ran a su valiosa personalidad, sinó a ¿ Asisteticia Palmesana, por la deferencia 
Mallorca. j con qne le trataron los señores de la

El ferrocarril de Arfá v2eupra’• J sidente el Sr. Riutord.
En la S la do Juntas de la Gompa- i La Sección Ciclista de la Asistencia, 

fila Ferrocarriles de Mallorca y bajo | organiza para el próximo domingo una 
la presidencia de don Juan Maraués excursión oficial al Arenal, dándola 
se celebró una subasta para contratar ; vuelta por Algaida, en donde se al
ias obras de explanación y de fábrica j morzará, seguirán después la ruta por 
en la sección corrpspondiente al fér- ’ Lluchmayor hacía el Arenal en donde 
mino de Artá del Ferrocarril Manacor i se reunirán con el resto de los ciclistas

sus indicaciones e ideas y diciendo 
que tendrá en los periodistas unos 
buenos amigos. -

De la prensa, dice, acataré elogios y 
censuras,y é-tas no me molestará» sino 
al contrario, las aceptaré para enmen
darme.

Añade que no tiene programa algu
no, bino trabajar activamente ayudado 
por todos, procurando empujar los 
problem is tan importantes que hay 
pendientes como son la canalización 
de las aguas y el alcantarillado.

Los obreros encontrarán en mí un 
amigo, piie-* a los problemas obreros 
y a abaratar las sub4?tencias pienso 
dedicar mi atención.

Artá.
Fueron adjudicadas a don Mateo 

ObrauorGayá por 151.165 pesetas.
La sesión pública del Insfifuf 

dfstudis Catalans
Gomo habíamos ya anunciado, el 

próximo domingo a las nueve y media 
de la noche, se celebrflr.á en el local 
del Institat d‘ Estudia Catalana, solem
ne sesión pública en que, además de 
proclamarse los premios del Concurso 
de 1915 y publicarse el nuevo Cartel 
de 1916, serán inauguradas las nuevas 
serit s de cursos monográficos y la Bi
blioteca Cervantina (donativo Bon- 
son»-) y proclamados los nombres de 
los nuevos miembros correspondien 
tes que han designado las secciones 
del loeiitut.

Entre estos nombres figuran los de 
Juan Alcover, de Mallorca; M«gín Mo
rera Galicia, de Lérida; Eduardo T->da, 
de Londres; Longinos Nxvas, de Zara
goza; B utails, de Burdnaux; Benedet- 
to Croco, de Nápoles; Oífoling, de Co
penhague, etc.

Algunos de estos nuevos miembros 
asistirán a la sesión y harán uso de la 
palabra, saludando al Institut.

Los otros discursos de la sesión es
tán a cargo de los señores Massó To- 
rrents, Eugenio d‘ Oes y Pnig y Cada- 
falch, presidentes de turno del Insti
tuí. .

También está invitado a asistir a la 
misma don Isidro Bonsoms, donador 
de la Biblioteca cervantina.

La Diputación asistirá en corpora
ción a dicha sesión, para la cual se 
están cirou ando las invitaciones. Los 
lectores inscritos a la Biblioteca de 
Cataluña, pueden considerarse invita
dos a la sesión y serán adm tidos a la 
misma, presentando sus tarjetas de 
inscripciones.
El Ingreso en las Academias 

militares
El ministro de la Guerra no ha reci

bido esta mañana a los periodistas que 
hacen información en el departamento, 
pero les ha hecho saber por conducto 
del jefe del negociado de la prensa, la 
Real orden que publicará mañana, con
cediendo ingreso en las Academias mi 
litares a los aspirantes aprobados en la 
convocatoria de 1915.

Dice q«e al conceder el ingreso a 
más de 400, que son los aprobados sin 
plaza, tiende a resolver de una vez de
rechos adquiridos, pues con el sistema 
de ingreso en las Academias, se había 
llegado a tener más de 4,000 aspirantes 
con derechos adquiridos, y al tener 
opción para los años sucesivos en los 
diferentes ejercicios, impedían toda 
modificación en los programas y en las 
bases de los concursos. "

Por hacerse públicas las conceptua- 
ciones de todos los ejercicios de exa
men, venían siendo aprobados sin pla
za, que en número cada vez mayor, 
producían perturbación en las acade
mias, si eran admitidos, o constantes 
quejas, ei se negaba la admisión.

Para llegar a la necesaria libertad 
de acción, ha ‘¡ido preciso suspender 
temporalmente la entrada para todos 
los que no tuviesen ya adquirido algún 
derecho, y para evitar el perjuicio de 
los que ya estaban empezando la pre
paración, se podrán presentar los nue
vos aspirantes que estén en condicio
nes de ser examinados de todos los 
ejercicios de ingreso.

En lo sucesivo no podrá haber apro
bados sin plaza, por ser reservada la 
calificación del último examen; pero 
los que en ol concurso del año ante
rior quedaran en estas condiciones, no 
podrán perder ya su carácter de tales, 
a menos de que tengan limitación en 
las notas, y por consiguiente el ingreso 
de ellos en dicha convocatoria ha sido 
el único en que se les concede, si tarde

de la Isla.
A la sombra de frondosos pinos se 

servirá la comida de los excursionis
tas.

Regresarán a Palma con los ciclistas 
que habrán asistido a la fiesta del 
Pedal.

Dada la animación que hay para di
cha fiesta no es aventurado suponer 
que ha de verse tan concurrida o más 
que la del año pasado.

Mofas del Carnet
DE VIAJE

Anoche en el rápido salieron para Barcelona 
el diroctor de <B1 Monitor» D Luis Massó y el 
Inspector de la «Caja Mutua Popular» D. José 
Masip.

NECROLOGICAS
Lina larga dolencia ha arrebatado de este 

mundo a nuestro amigo el culto historiador e 
ilustrado y virtuoso sacerdote D. Mateo Rotger 
Capllonch, canónigo de esta Catedral Basílica.

Era h>jo de Pollenea. Desde su juvontud de
mostró su clara inteligencia que dedicó al estudio 
sobresaliendo su cañera eclabiástica que con es
pecial virtud abrazó.

Hace unos quince años desempeñaba el cargo 
de canónigo, puesto que alcanzó mediante opo
siciones calificadas de brillantísimas.

Deja escritas diferentes obras entre ellas la 
«Historia de Pollensa» obra que mereció grandes 
elogios de los doctos; la «Hiatoriade Nuestra 
Señora de Lluch» que fué acogida con gran 
cariño por todos los devotos de la Virgen; mono 
grafías de la < eo» y del «Cristo del Nogal»

La muerte del Sr. Rotger habrá sido sentidí
sima.

Ayer mañana a las once y media se rezó el 
Santo Rosario y a las doce tuvo lugar el entierro 
del fallecido canónigo.

En ambos actos se testimonió de una manera 
leocuente lapnucha estimación en que se tenia al 
finado.

Al rogar a Dios que le conceda el eterno des
canso enviamos a la hermana y demás familia 
del difunto nuestro sentido pésame.

Ayer falleció en esta ciudad el conocido in- 
duBtrial D. Francisco Ba-celó, padre de nuestro 
amigo el Concejal de este Ayuntamiento don 
Francisco Barceló Cainaari.

Ei acto del entierro que se vid concurridísimo 
puso de manifiesto el sentimiento que su muer 
te causó entre las muchas amistades con que 
contaba.

Reciba su familia y especialmente su hijo, 
nuestro sentido pésame.

en el Consistorio
SESION DEL SABADO

Se reunió el Ayuntamiento a las 6 
y 45 minutos en primera convocatoria 
bajo la presidencia del Alcalde don 
Nicolás Alemañy, asistiendo los conce
jales señores Valentí, Puigserver, Ro
ver, Font y Arbós, Trían, Alorda, Pou, 
Riutord, Más, Carboneli, Castell, Agui
ló, Obrador, Viilalonga O ivar, Barre
ra, Quetglas, Planas, Bibiloni, Trián 
Moner, Llompart, Espases, Aguiló, 
Crespo, Fons, Col!, Olivar (D. A).
La dimisión del Sr. Puigeerver y el 

nombramiento del Sr. Alemañy 
Aprobada el acta de la sesión ante- | 

rior se da cuenta de la R. O. admi- ; 
tiendo la dimisión del exalcalde don i 
Francisco Puigserver y de otra nom- j 
brando alcalde a don Nicolás Ale- 
mafiy. ‘

También se da cuenta de la toma de 
posesión celebrada en la mañana del 
sábado. i

Seguidamente usa de la palabra el 
nuevo Alcalde el cual dice que nunca 
ni en sueños pensó en ocupar este 
cargo.

Añade que ha aceptado sólo por 
disciplina, pues entiende que no reune ;

’ Después de s-dicitar nuevamente el 
’ apoyo de todos, tnrmina felicitando al 
■ señor Barón de Pinopar por su g-s 

tión y lamentando el que haya dimi
tido.

El Sí*. Obrador saluda al Sr. Alcalde 
y dice que sus compañeros estarán 
iempre a su lado. Se felicita de los 

buenos deseos del Alcalde de hacer 
administración y dice que abriga la 
seguridad de que Ja petición del señor 
Alemañy será buena y útil.

Dedica también un elogio al exal
calde Sr. Puigserver lamentando su 
dimisión.

El Sr. Tn'án lamenta también la di
misión y felicita al nuevo Alcalde ofre
ciéndole no apoyo incondicional.

El Sr. Carbonell en nombre de los 
mauristas usa de Ja palabra y empieza 
también lamentando la dimisión de 
Sr. Puigserver y pidiendo que conste 
en acta que la minoría que acaudilla 
no intervino para nada en aquella di
misión pues se puso al lado del Al
calde.

Recojo luego el saludo y los ofreci
mientos del Sr. Alemañy y dice que 
tiene grao esperanza en el resultado 
de sus gestiones pues le adornan bri
llantes cualidades.

Nosotros .os mauristas laboramos 
en hiende la administración y por lo 
tanto en este sentido estaremos siem
pre al lado del Alcalde, al cual felici
tamos.

El Sr. Llompart lamenta también la 
dimisión del 8r. Puigserver y siente 
quH este no explicará los verdaderos 
motivos porque dimitió.

Felicita al nuevo Alcalde y le ofrece 
su ap.>yo.

El Sr. Rover Ja 'enta Ja dimisión 
del Sr. Puigserver y felicita al nuevo 
Alcalde.

El Sr. Riutort felicita al señor Ale- 
msñy.

El Sr. Agüitó (D. G) hace constar 
en acta su sentimiento por la dimisión 
del Sr. Puigserver y su satisfacción 
por el nombramiento del señor Ale
ma fly.

El Sr. Suau como concejal indepen
diente felicita al nuevo Alcalde y la
menta la dimisión del señor Puigser
ver.

El Sr. Puigserver agradece los elo
gios que le han dirijido los concejales 
que usaron de a palabra y felicita al 
señor Alemañy por su nombramiento.

Se ocup Inego de unas frases que 
publica el semanario La Tradición q e 
supone inspiradas por el seño.- Llom- 
part, y dice que no debe extrañarle a 
este señor que yo sea liberal, pues en 
este partido cabemos todos los que 
tenemos tales ideas sin restricción al
guna.

Puede suceder que yo pertenezca a 
una rama de este partido y que esté 
algo distanciado de ese grupo que hoy 
acaudilla el Sr. Alemañy, pero esto no 
quiere decir qne yo no sea liberal.

¿Q >0 yo estoy sólo? Pues ya vendrán 
otros, cuando venga otra disidencia de 
ese partido liberal, que en su evolu
ción se quedó ca-i desnudo.

Dice que no ha recibido ninguna ad
vertencia del partido, y en cuanto a 
que el partido me mató, debo decir 
que el rayo que ha de exterminarme 
no se forja ni en el Gobierno civil, ni 
ea el Comité, sino en las alturas más 
allá del Mediterráneo.

N«ega que naya hecho traición al 
partido liberal, pues ya sabía el Comi
té cuando le nombró cuales eran sus 
ideas y manera de pensar.

Dice que sí dimitió fué porque sé 
puso en entredicho su honor, y supo 
retirarse a tiempo.

Acaba felicitando al nuevo Alcalde.
Ei Sr. Llompart le contesta diciendo 

que las cuestiones da periódico no de
ben ventilarse ni discutirse en el Con
sistorio, sino en la prensa.

tosiste en que el Sr. Puigserver hizo 
traición a su partido, pues un Alcalde 
que pertenece a un partido, qu-- admi
te la libertad de pensamiento y de en
señanza, no puede prohibir la venta de 
biblias protestantes.

Sostengo, dice, que el partido libe
ral se equivocó al nombrar al 8. Barón 
de Pinopar, y buena prueba do ello es 
que al poco tiempo de tomar posesión 
tuvo en frente a todo el partido eu la 
cuestión do la Escuela Graduada, y 
ayer la Diputación Provincial, que es 
liberal, falló en su contra este apunto.

Ei Sr. Pou usa de la palabra y dice 
qne hoy el Sr. Liomoart ha sido el ver
dadero evangelio. Todo cuanto él ha 
dicho respecto al Sr, Barón de Pino-

par es la pura verdad. La oratoria del 
Sr. exalcalde, que nosotros no tene
mos, porque no la preparamos en casa, 
es mny bonita pero no nos convence.

Cree el Sr. barón que cayó por lo de 
las biblias y está equivocado. Aquello 
fué la gota de agua que desbordó el 
va-o.

Yo ya anuncié en febrero que antes 
de mayo 8. 8. no sería Alcalde y así 
ha sucedido.

8. 8. señor Barón no encaja en el 
partido liberal y por sí sólo lo de
muestran las felicitaciones que ha 
recibido.

Estas felicitaciones no deben alha- 
garJe pues son todas de enemigos de 
su partido. Me h«cen el mismo efecto 
que sí yo perdiera un pleito y me fe
licitaran los clientes del bando con
trario. Resultaría que yo he vendido a 
mí cliente.

Y ahora debo decirle que 8. S. ha 
amargado la toma de posesión del se 
flor Alemañy pues lo ha puesto entre 
la espada y la pared.

Yo felicito ai señor Alemañy y le 
auguro una buena alcaldía.

El señor Bibiloni felicita también 
al nuevo Alcalde.
, 8.e?or, Alemañy agradece mucho
las felicitaciones, especialmente las del 
señor Barón de Pinopar, que le han 
convertido en Alcalde de un partido, 
que según él, está en paños menores. 
Pero en fin ya que 8. 8. pertenece a 
este partido yo espero que conseguirá 
llevarnos estas personas decentes, de 
Jas que según él estamos faltos.
, Ei señor Barón:—Yo no (decís esto, 

sino que deseo figuren en este parti
do todas las capacidades y personali
dades. Espero pues que el Alcalde re
tire lo dicho.

E' alcalde: -Es que yo creía que el 
partido contaba ya con estas personas. 
Si d o  es así ruego a 8. 8. que con su 
saber y talento procure atraerlas a 
nosotros.

A otro asunto.
Cuestión de aguas

El señor Carboneli dice que al nom
brarle Ja Comisión do Aguas se omitió 
designar al concejal señor Obrador 
que desde los comienzos de este asan 
to formó parte de ella, por lo tanto 
pide que sea incluido en la citada Co
misión de Aguas.

Después de breves aclaraciones así 
se acuerda.

El concejal señor Llompart pide que 
se cree una comisión especialísima pa
ra queso estudie la manera de sacar 
algún provecho de las aguas de la 
fuente de Ja Villa, Ínterin se canalizan 
éstas, pues estamos pagando grandes 
intereses sin que obtengamos ningún 
resultado positivo.

El señor O orador propone que Ja 
Comisión de Aguas se reuna cada se
mana para tratar de este asunto. Dice 
que el Ayuntamiento puede cobrar 
10 000 pesetas anuales de agua oue 
hoy se pierde. 4

El señor Rover dice que el miérco
les se reuniré la Comisión de Aguas

Orden del día *
Se aprueban varias cuentas.
Se discute largamente un dictamen 

sobre el alza de una multa a D. Victo
rino RossellÓ.

Intervienen Jos Sres. Aguiló, Villa- 
longa, Rover, Triáa, Cresoo, Font y 
Arnés, Durán, Oorador, " Valentí v 
Fons. 3

Se propone que sean levantadas to
das las multas impuestas hasta hoy, y 
que se haga borrón y cueota nueva/ 

, 8e acuerda que el asunto quede ocho 
días sobre la mesa.

Q reda nombrado Cabo de la briga
da de bomberos Francisco Mestres.

O -ho días sobre la mesa queda un 
dictamen referíante a nueva rasante en 
la Plaza de la Libertad y calles de Ja 
Marina, Mar y Apuntadores.

Se aprueba el resto de la orden del 
día que publicamos el sábado.

Se da cuenta de un dictamen presen
tando las primeras bases pata la reor
ganización del servicio de incendios.

Asciende a un gasto de 76 000 pese
tea por una vez, y a un aumento de 10 
mil pesetas anuales.

A petición del Sr. Pou queda ocho 
días sobre la mesa.

Las muralla* de mar
Se da cuenta de una reunión de je

fes de minoría tenida en la Alcaldía 
respecto a las murallas de mar y se 
leen los acuerdos tomados respecto a 
esto asunto y que son las que ya pu
blicamos.

El Ayuntamient j aprueba el acuer
do.

Buegoe y preguntas
El Sr. Llompart dice que ha recibi

do una convocatoria para asistir ma
ñana a una reunión con objeto de tra
tar do la celebración de fiestas. Pre
gunta cual es el criterio del Ayunta
miento.

El Sr. Rover: Mañana se trata de 
una reunión de fuerzas vivas a la cual 
están invitados loa concejales. Por lo 
tanto mañana no puede recaer acuer
do del Ayuntamiento, aparte de que 
yo creo que este debe dar todo su 
apoyo y calor a estos festejos.

El Sr. Llompart: Yo solo debo re
cordar que haya una R. O. que impide 
consignar cantidad para fiestas.

El Sr. Planas pide el derribo de la 
pared que cerca los jardines de la 
Lonja. . i

El Sr. Bibiloni pide un maestro para ? 
el Secar de la Real.

El 8r. Suau pide que se felicite al ; 
Sr. Cerdá por su exposición y que se 
adquiera un cuadro.

Y se levanta la sesión a las 8‘30.

Fiestas en Palma
Reunión en el Ayuntamiento | saJzó la iniciativa, y la consideró opor- 

Desde las columnas de este periódi- II tun$8Íma Pues Ioa tranvías eléctricos
co hemos venido anunciando la cele-
bración de una reunión convocada 
por nosotros, en el salón de sesiones 
de nuestro Ayuntamiento, a fin de 
tratar de la organización de festejos 
para solemnizar la inauguración de la 
nueva línea de Tranvías Eléctricos.

La reunión se celebró ayer a Jas 
doce en el Ayuntamiento, habiéndo
se visto concurridísima por numero
sas representaciones de todas las so
ciedades, entidades, corporaciones, 
comercio e industria de esta ciudad y 
buen número de personas que con 
solo su presencia dieion a entender 
el deseo ferviente de que las fiestas se 
realicen. .

En esta ocasión, como itempre que 
del bien común se trata, las fuerzas 
vivas de la población han ofrecido un 
bello ejemplo del cariño que sienten 
porto ciu Jad y han demostrado que 
ansian aportar su esfuerzo valioso pa 
ra conseguir que ésta vaya siempre en 
pos del progreso, siguiendo las co
rrientes modernas de transformación 
que inician las grandes urbes . para 
^traer a los forasteros.

Bien podemos afirmar que al llama
miento que hicimos desde nuestras 
columnas, ha correspondido todo Pal
ma tanto es así que en el salón de se 
«iones había congregados cuantos en 
la vida activa de la ciudad algo re
presentan.

Claro está que nosotros, desde estas 
columnas no podemos menos de dar 
las más expresivas gracias a todos 
cuantos se dignaron concurrir y a 
cuantos por medio de caita han teni
do a bien ofrecernos su concurso va
liosísimo ya que por ocupaciones o 
quehaceres no les fué dable asistir 
personalmente. -

La reunión dió comienzo s las doce 
y cuarto bajo la presidencia de nues
tro digno Alcalde D. Nicolás Alemañy 
quien tenía a su derecha al Director 
Propietario de este periódico D. José 
Tous y a su izquierda al primer te
niente de AlcaldeJD. Francisco Rover.
, En los escaños y sillas que habían 

sido -dispuestas en el salón tomaron 
asierto numerosos comerciantes e in
dustriales y representantes de las dis
tintas sociedades,corporaciones y enti
dades de Palma.

contribuirán a la transformación com
pleta de nuestra ciudad, dándole una 
importancia capitalísima.

Tuvo frases de elogio para la nueva 
mejora que la ciudad pronto recibirá.

Ofreció su más decidido y entusiasta 
apoyo para que se puedan llevar a la 
práctica esos festejos en proyecto que 
tanto han de beneficiar a la industria, 
comercio de Palma y al mismo tiem
po al solaz y esparcimiento de sus ha
bitantes.

Afirmó el señor Alemafiy que si bien 
las circunstancias no eran' del todo 
propicias para fiestas, creía que debían 
estas celebrarse pues el ejemplo nos 
lo dan las mismas naciones beligeran
tes, en cuyas ciudades vemos que con
tinuamente se celebran certámenes, 
concursos y otras clases de festejos.

Dijo que el Sr. Tous explicaría más 
detailamente los propósitos que le han 
animado a tomar la iniciativa de las 
citadas fiestas y terminó reiterando su

Entre loa que apuntamos en nues
tro carnet figuran los siguientes: don 
Juan Aguiló en representación de <La 
Isleña Marítima»; D. Antonio Font por 
el «Círculo Mallorquín»; D. Miguel 
Mestre por «La Veda»; don Ignacio 
Seguí por el «Veloz Sport»; don José 
Liabrés por «La Unión Industrial»; 
don Antonio Moner por el «Alfonso 
XIII F. B. C.»; don Jerónimo Massa- 
net por el «Fomento del Civismo»; don 
Bartolomé Colom por la Empresa de 
la Plaza de Toros; Exorno, don Jeró
nimo Rius por el «Fomento Agrícola» 
y Academia de Bellas Artes; don Jor
ge A. Cetre por la sociedad «La Ma
llorquína de Electricidad»; don Agus
tín Campins por «La Económica»; 
don Miguel Sastre por la «Caja de 
Pensiones para la Vejez»; don Anto
nio Vidal por el «Círculo de Obreros 
Cató icos»; don Joaquín Pascual por 
el «Fomento del Turismo»; don Bal
tasar Valentí por la sociedad «Filar
mónica»; don Guillermo Dezcallar por 
el «Real Club de Regatas»; el señor 
Ayudanta del General Gobernador 
Militar de esta plaza, llevando su re 
presentación; don José Vives por la 
«Asociación de la Prensa»; el Secreta
rio del Gobierno civil señor Zaera en 
representación del Gobernador civil 
don Dionisio Alonso Martínezr don 
Miguel Ramón por la «Cámara de Co
mercio»! don Sebastián Feliu por la 
«Compañía de Ferro-carriles de Ma
llorca; don Miguel Torres por el Seo 
ción de Bellas Artes del «Veloz Sport 
Balear»; .don Enrique Arbós por el 
«Centro Artístico»; don Francisco Mi - 
ret por el «Círculo Ciclista»; don An
tonio Canet por el «Banco de Présta
mos»; don José Esteva por la «Caja de 
Ahorros y Monte de Piedad».

Además había representaciones de
legadas de la Cámara Agrícola; Club 
Automovilista; Círculo Ciclista; Círculo 
Liberal; Círculo Conservador; Unión 
Protectora Mercantil; Asociación Ba
lear de Empleados; Obras del Puerto; 
Obras Públicas; empresas de los tea
tros Principal, Lírico, Balear, Protec
tora, Victoria; Alumbrado por gas, 
Banco de España, Banco Agrario, Ca
ja de Ahorros, prensa diaria y sema
nal, Liga de Propietarios, Asistencia 
Palmesana y algunas otras cuyos nom
bres sentimos muy de veras no poder
los incluir por no haber manifestado 
antes de dar comienzo a la reunión.

Actuó de Secretario nuestro com
pañero de redacción don Enrique Vi
ves.

Abierta la sesión, se levantó el Al
calde señor Alemañy quien explicó el 
objeto de la reunión, que como todos 
sabían no era otro que tratar de llevar 
a la práctica la idea lanzada por el pe
riódico La . Ul t ima  Ho r a  de organizar 
algunos festejos para solemnizar el ac
to de la inauguración de loa tranvías 
eléctricos.

El señor Alemeñy con frase feliz en-

promesa de prestar todo su apoyo y 
calor a fin de que la idea sea pronto 
una realidad.

Usó de la palabra el Sr. Tous empe
zando por dar las gracias al Excelentí
simo Ayuntamiento por haber autori
zado en el salón de actos la reunión, 
y en particular al Sr. Alcalde por ha
berse dignado presidirla.

Que todos tenemos deseos de hacer 
algo en pro de Palma, dijo el Sr. Tous, 
bien claro lo demu-stra esta nutrida 
represeniación del comercio, do la in
dustria, de la banca, de la política, de 
la milicia, de la intelectualidad y de 
cuantas influyen o pueden influir en 
Ja vida activa de nuestra población.

Se lanzó la idea de celebrar unos 
festejos para solucionar con ellos una 
de Jas demostraciones más importan
tes de la vida moderna, la inaugura
ción de la red de tranvías eléctricos, 
mejora que tanto ha de influir en la 
reforma de Palma y que indudable
mente será la más potente palanca 
para convertir en realidad loquees 
hoy el deseo de todos: la Reforma In
terior.

, Alguien objetará que no son a pro
pósito las actuales circunstancias para 
la celebración de festejos, pero yo 
entiendo que ahora es más propio que 
nunca. Las actuales circunstancias han 
creado una situación anormal al co
mercio y a la industria y hay que bus
car remedios para aminorar los per
juicios de esa anormalidad La cele
bración de festejos es uno de los me
dios más eficaces para fomentarla in
dustria del viajero y a ellos hemos de 
apelar hoy para que obtengan con ello 
los mayores beneficios la industria y 
el comercio.

Que la idea ha sido bien acogida lo 
dice esa selecta y numerosa concu
rrencia. Pero como todos debemos 
trabajar por igual para conseguir el 
resultado apetecido yo ruego que cada 
cual exponga con toda franqueza su 
opinión. 8i es favorable no han de 
faltar voluntarios para organizar y lle
var a la práctica un buen programa de 
festejos; si es ella desfavorable confe
saré ingénuamente mi equivocación.

A continuación hizo uso de la pa
labra el concejal señor Barón de Pi
nopar, el cual dijo que le parecía acer
tadísima la idea de celebrar fiestas 
para solemnizar la inauguración da los 
tranvías eléctricos y que por lo tanto 
prestaría todo su esfuerzo persona!.
, Después a requirimientos de la Pre

sidencia exouso su opinión el Secre
tario del «Fomento del Turismo» don 
Joaquín Pascual qne asistía a la reu
nión llevando la representaciAi de la 
citada entidad.

Dijo el señor Pascual que el Fo
mento del Turismo desde luego se 
mostraba partidario acérrimo de la 
celebración de los festejos pues estos 
contribuían a dar impulso a la indus
tria del viajero, que es la base fu da- 
mental de la sociedad que él repre
sentaba. -

, Añadió que debía interpretarse el 
silencio de todos ios presentes, como 
conformes en la celebración de las 
fiestas y que por lo tanto podía darse 
como cosa bastante debatida.

Propuso el nombramiento de una 
comisión para que lleve a efecto los 
trabajos para la realización de la idea 
proyectada.

El señor Seguí (don Ignacio) ofre
ció en nombre de la sociedad «Veloz 
Sport Balear» todo su apoyo moral v 
material.

Añadió además, que el Veloz Sport 
desde luego se encargaría de organi- . 
zar el festejo que en ei anteproyecto 
se le indicaba, amen de otros que se 
considerará oportuno organizar.

El señor Tous propuso que fuera 
nombrada una comisión Dominadora 
compuesta de los Presidentes de la 
Cámara da Comercio, Fomento del 
Turismo, Unión Industrial y Decano 
de la Prensa, presididos por el señor 
Alcalde, por ser los representantes de 
los elementos más directamente inte
resados en el fomento y desarrollo de 
la industria del viajero.

Dicha Comisión, dijo, será la en
cargada de nombrar a los señores que 
deben formar la Comisión ejecutiva 
délas fiestas.

M.C.D. 2022



El señor Rover indicó la convenien- oedentes, diciendo que su esposa está 
cia de que a dicha comisión futra | enferma, no dejando de proporcionar , 
agregado el señor Tous, como inicia- * alguno que otro s stu a los qau aa c ¡ 
dor de la idea la puerta al postulante. .

La proposición fué aprobada por ¿No sería prudente que se pusiera 
unanimidad. • ooto a tales portulamones?

Herniados, rrencats—-Leed

Acto seguido hizo uso d-j la palabra i __ .
el Presidente del Fomento dei Civis Sumam.-En su udimo, numero la 
mo don Jerónimo Massanet, quién ma- i Revista de la Cámara Agrícola BdLé 
nifestóquesi bien las circunstancias publica el siguiente sumano: 
no son realmente propicies para la ce- Crónica seneTal.—Una instdnci^ 
lebración de festejos, cree que estos Disposiciones oficiales.—Sección legis 
deben llevarse a la practica ya que el lativa.—\Continuación).—Mercadt s !e 
motivo lo merece pues la inaugura- Palma, Inca y timen, 
ción de los tranvías eléctricos marcará 5 — , e z
su época. Campaba.—La 'benemérita continua

Dijo que a pesar do las circunsten Ja que hace ya meses emprendió para 
cías que atravesamos, es conveniente | evitar la infracción del Reglamento de 
la celebración de fiestas, pues vemos | carreteras. _ .
que hasta en el extranjero se nos dá j Ultimamente ha denunciado vanos 
el ejemplo. , . . vecinos de Alcudia y Campos.

En nombre del Fomento del Ciria I —
mo ofrece su decidida cooperación i Adhesión.— D. Manuel Oirer repre- 
pues las considera de gran utilidad y sentante general en Mallorca de la 
provecho para la ciudad. I «Riunione Adriática di Siourtá», «La

Hace presente que debía asistir a la | Northern» y «La Fedéralo» por medio 
reunión el Presidente de la sección ’ de carta dirigida a Jos señores Estada 
de deportes de la sociedad que re- | y Palmer se ha adherido a la creación 
presentaba, y quo pensaba ofrecerse | del Montepío Nacional de Asegurado- 
para organizar un número de sport, I res.
pero quehaceres perentorios le habían | —
impedido asistir. Parada— Se continúan con bastante

Termina reiterando el ofrecimiento | actividad las obras para la construo 
de apoyar con todo entusiasmo el pro- < oión de la parada de carruajes de la 
yecto. I Plaza de Santa Eulalia.

D. Antonio Vidal en nombre del Cíe- — .
culo de Obreros Católicos indica la Obras suspendidas— La guardia civil 
conveniencia de que al programa so del puesto de Sansellas por orden del 
incluya el Certamen literario que tiene Sr. Alcalde de aquella villa, ha aecho 
pendiente el Ayuntamiento, en honor suspender las obras quo efectuaba un 
de Ramón Lull y que podría sustituir vecino en el camino viejo de 1 alma a 
a los Juegos Florales que figura en el I Sineu con las cuales obstruía dicha 
anteproyecto. I vía.

Termina también ofreciendo la coo- |
peración decidida del Círculo de Obre I Calleenmalestado.—Sería conveniente 
ros Católicos. I que por quien corresponda se dieran

El Alcalde Sr. Alemafly manifiesta | jas órdenes oportunas para que se 
que trasmitirá el ruego al Ayunta- | procediera al arreglo del piso de la 
miento. . calle dé la Cordelería, que se halla en

Acto continuo el secretario Sr. Vives I eatado verdaderamente intransitable. 
(D. Enrique) da lectura a las adhesio- । ,
nes recibidas que son las siguientes: de j Vaca muerta. — En el predio «Son 
D. Bernardo Amer, Senador del Reino; | Falcó» ha muerto una vaca la cual, 
del Presidente de la Diputación; del pOr orden del Veterinario municipal, 
M. I. D. Antonio M.a Alcover, Vicario ha sido conducida al muladar. 
General 8. V.; de los Sres. Puig y Es- = .
tades, Presidente y Director de la Com- | Foot ball.—Por falta material de tiem* 
pañía Ferrocarril de Sóller; del R. don po dejamos de publicar la reseña de 
Guillermo Vives del Patronato Obrero; los distintos partidos de foot ball cele- 
del M. I. D. Buenaventura Barceió, Ar brados ayer en el Velódromo de Tira- 
cipreste, en nombre del limo. Cabildo i dor y en el Campo «Alfonso XIII.» . 
Catedral; de D. Martín Costa Llobera, De ellos daremos cuenta en la edi- 
Comandante de Marina; de D. Jeróni- j ción de mañana.
mo Pou, Senador del Reino y de don =» ,
José Socías, Diputado a Cortes y Pre Engaña al público el que dice ven der 
sidente de la Compañía de Tranvías | «Licor del Polo» suelto o por medida. 
Eléctricos. I Unicamente se vende en sus conocidos

El Sr. Alcalde dió las gracias a todos I frascos.
loa que se habían designado asistir a | - =
la reunión y suplicó que se quedaran Una poderosa y sana nutrición, os el 
en el salón los señores designados pa- j mejor medio de combatirla tubérculo- 
aa formar la Comisión Dominadora, j sis y esto solo se consigue con Garué 
levantando acto seguido la reunión. Líquida Vaidés García.

Terminado el acto anterior se reu- Por emerger frías en el manantial, 
nieron en el despacho contiguo al sa- (13°.), no se alteran embotelladas, las 
lón de sesiones los Sres. Alcalde, Pas- aguas del valle de Vichy, fuentes Saint 
cual, Rover, Llabrés y Tous. Louis, de St. Yorre, y curan de verdad

Cambiadas impresiones se acordó s el Estómago, Hígado y Riñones.
nombrar secretario de la Comisión al |
Sr. Vives (D. Enrique) y convocar para 2 
el martes próximo a las 6 y media de | 
la tarde a los Presidentes de las socie- » .
dados que se indican en el ante-pro- puesto arsénica! «X2>. Lo mismo que 
yecto como futuras organizadores de todas las manifestaciones externas, 
algún festejo, para que estos juntamen
te con los señores de la Comisión pro-

Los dolores de origen sifl-. 
lítico desaparecen siempre 
con el uso del nuevo com

cedan a designar los que deben cons
tituir la Comisión ejecutiva de las fies
tas en proyecto.

De la Región
Llubi

Los comentarios que se hicieron en- I El miércoles último a eso de.las19 
tre los que concurrieron al acto eran de la mañana se dirigía a Pódense, a 
favorabilísimos para la celebración de carruaje, el fabricante de licores uon 
iaI flA=t«a mostrando todos ellos su I Antonio Ferré Rsmis coa su esposa y 

h^oia el Drovecto una niña de unos tres meses, cuando
Nuestro Dkector^ espantándose la caballeaía cerca del

caroa quedesTe^^ Pr6dio «Vinagrella», despidió a los
mos público su agradecimiento hacia ! viajeros, resanando muerta la Ll í 1a 

css." íes:, i~ 1-

Mó’—7.» ....un proyecto que ha de ser beneficios!- J acotnpañamos en el dolo: a la . . 
simo para la ciudad. familia Forra.-G.

___- — _ ^--r ------------- -------- I ZO—IV—IV.

tal 'desgracia,

K1 reputado orto^dit-c d. K.rc^..rt. señar Torrent el ^nitar^ • 
pnedaa curar iras males tuna» persoñ^ con-.» eátan sufr.eat-o,d

rl nról.,OO ¡U Vr-. di» 4 "I- ÍOQfls Rl VaPOr ' *
dond- . XO \O> cuautu- dos st k preMente-. qu, .né-tauta-eo,
. o atensión absoluta y curación radical délas hernias odiante lo, ^rav.Loso? 
de su invención los cuates no molesta» ni hacen bulto, amoldándose a- cuerpo comí u 
guante Hombres mujeres y niños deber, usarlos. Herniados no dejets pues de vt-utu sn 
^^^oal!ieboe^=-aliau p.-. poder adquirir su. Un o.
son iodiscudbkmrnte lo mejor que existe y se conoce bello ideal señor
dio único e iühlib.c de vuestros graves males. Tened muy presente que el ^speculista senot 
Torren' esurd en Palma y en U fonda del VAPOR el -Az,™ 4 de Mayo
Los que no aprovechen este díá tendrán que dirigirse a s.i despacho de Barf elons, J al ■ -

■ue

-

POR
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Seos varios i
Balance

Madrid 30 (11 m.) 
8egún el último balance efectuado i 

por el Banco España aumentan el oro ; 
2.622.843 pesetas, la aplata 8.197. 466 y 
los billetes 6.176 675 pesetas

Retiros de generales
El día 3 cumple la edad para retirar- j 

se el general de brigada D. Manuel | 
Romero que está Ide cuartel. Lavacan- . 
te corresponde al turno de amortiza- í 
ción.; ' ■ . , <1

El día 15 so retirará el general de t 
división D. José,Chacón actual Subins I
pector de la tercera Región.

Ingreso en el Hospital
Ha llegado a Madrid e ingresado en 

el Hospital ¿Militar de Carabanchel el 
general de división 1). Juan Sierra.

El discurso de la Corona
An che, como de costumbre, acudió 

al Ministerio de Estado el S". condo 
de Romauones. Después se trasladó al 
de la Gobernación, conferenciando 
con el Sr. Alba. Dijo que ha consa
grado su breve estancia en el campo 
a la preparación del discurso de la 
Corona que será más extenso de la 
que al principio se propuso.

Combinación de gobernadores
Madrid 30 (11 m.)

Parece que la próxima oombiuaoión 
de gobernadores será extensa y elcan- 
zará a bastantes provincias.

Ocupación de nuevas posiciones
Melilla.— A primeras horas de la 

mañana fueizas indígenas de policía 
y regulares realizaron un nuevo avan
ce dirigido por el comandante Pasa.

Marchó al campo de madrugada con 
el Estado Mayor.

Desdo las llanuras de Mtalza avan
zaron, ocupando cinco posiciones, 
aproximándonos al bosque de Fermín 
y camino de Tafesit.

Después de ocupadas y enterarse 
los moros nos tirotearon.

So destacaron fuerzas de policía y 
les dispersaron. .

Las tropas peninsulares estuvieron 
preparadas para intervenir en caso 
necesario.

Las posiciones han quedado fortifi
cadas. *

de las armas la recibirían a tiros. Lue
go ha reconocido que es inúdl lare 
sistencia puesto que la intentona ha 
fracasado.

Los rebeles continúan detrás de las 
barricadas siguiendo el tiroteo desde 
varias casas donde se han fortificado..

Diferentes puntos de la ciudad si
guen en poder de ios amotinados.
Los disturbios han estallado en otros 

puntos do Irlanda principalmente en 
los condados de Gaflway, Limcarthy 
y Kivalny.

Casa de Correos destruida
Madrid 30 (2 t.)

Londres—Despacho oficial.
La Casa de Correos de Dublin la ha 

destruido un incendio. .
Han sido apresados numerosos in

surrectos.
El jefe Connollig ha sido muerto.
La revuelta parece sofocada.

Lo renoición de Rut el flmsrn
Notlolaa ■emioflolalea

Madrid 30 (11 m.)
Ameterdam -So reciben telegramas 

que tienen cierto carácter oficial di
ciendo que la guarnición inglesa de 
Kut-el-Amara se ha rendido a ios tur
cos

Heroica icelatenoia
Londres—La guarnición de Kut el- 

Amara después de una heroica resis
tencia se ha rendido al ejército turco.

Júbilo en Berlín
Amsterdam— Dicen de Berlín que 

reina gnm júbilo con motivo de la 
rendición de Kut-eLAmara. _

Los edificios públicos y particulares 
están engaladados.

Se calcula que el número de prisio
neros hecho per los turcos es de 13 
mii hombres.

Lo crisis política
Gestiones cerca del Sr. Navarro Re

verter

• En cuanto al señor ViHanneva está 
soordado (leúdela constitución dol Ga- 
binéte que fiera a la presidencia del 
Congreso.

En el Ministerio de Estado
El señor condy dr Romanones desde 

Palacio fué a Estado. Dijo a los ivepor 
ters que su despacho con el Rey fué 
extensísimo.

Le expuso la necesidad de una com
binación.

El señor Amós Salvador me pidió 
reiteradamente que le sustituyera.

Por cierto añadió que el descanso 
del señor Amós será breve, pues ten
drá en su día que ocupar un alto 
cargo.

Tengo citados a varios amigos pero 
muchos éstán fuera de Madrid.

Ignoro si definitivamente podrán 
jurar. Desearía aplazar la solución, 
pero al mismo tiempo quiero solucio
nar lo rápido para evitar más comen
tarios y calmar nerviosidades.

Criáis resuelta
Madrid 30 (540 t.) 

(Urente^
El señor conde de Romanonea ha 

dicho que la modificación hecha es: a 
Fomento el s< ñor Gaasét, a G.- berna- 
cion el señor Ruiz Giménez, a Hacien
da el señor Alba y a Estado el señor 
Gimeno.

A las 7‘80 jurarán.
Lo que dice Romanones

Madrid 30 (11 n.)
El Presidente del Consejo 8r. conde 

de de Romanones, conferenció esta 
mañana con todos los ministros modi
ficados.

Insistió en decir que esto no era 
una crisis y quo él no quería que la 
modificación fuese tan extensa, pero 
elSr. Amós Salvador hizo hincapié pa 
ra que se le sustituyan y entonces así 
se hizo después de reiterar la súolioa.

En vista de ello regué al Sr. Gasset 
para que prestase su concujso al Go
bierno en estas circunstancias.

Yo creo que la opinión acogerá bien 
la modificación, pues todos los minis
tros son hombrea de prestigio. ,

Dijo que después que hayan jurado 
los nuevos ministros, habrá un cambio 
de impresiones, pues el Rey marcha 
mañana a San Sebastián, donde per
manecerá dos o tres días. En este inte
rregno celebraremos ^algunos Conse
jos. ,

Modificación del alto personal
Dicese que habrá algún cambio de 

Directores Generales y Subsecreta
rios.

no escando satisfecho del Gobierno, 
prohablo quo dimita e! go, anadie11 
do qu > ja so ha presentado al cotíour- 
so de Notarías pa a t piar a una de es
ta?.

FABRA.

Manual de Arte Decorativo
por J. BLANCO CORIS

En rustica, 3 pesetas^ en tela, 4 id.
De venta en la Librería de J. Tona.

Los Atractivos Personales
por ORISON SWfiTT MARDáN

Traducción de Federico Climent 
Tercer.
Precio 2 PESETAS. Librería Tow.

Literatura
Sus mejores cuentos y sus mejores 

cantos, de Rubén Dario, pesetas 3*50, 
De có no y por qué la tía Fingida no 

es de Cervantes, y otros nuevos 
estudios cervánticos, por Francisco 
A. de Icaza, 5 id.

El Seductor, por E. Zamacois, 2 id.
El año artístico, (1915) por José Fran- 

cé-*, 6 id.
Confesión de la señorita Safo, obra 

francesa anónima, traducida al cas
tellano, por Joaquín López Barbad!- 
lio, 5 id.

Retrato de la lozana andaluza en 
lengua española muy clarísima, com
puesto en Roma por Francisco De
licado, vicario del valle de Cabe
zuela y natural de la Peña de Martoi 
3 id. J

Las larvas del ocultismo, por Joii 
Billingbrcok, 1 id.

Pilar Prim, de Narciso Olkr, versión 
castellana, de Fernando Weyler, 
3‘50 id.

Cante Hondo, cantares, canciones y 
coplas compuestas al estilo popular 
de Andalucía, por Manuel Machado, 
3 id.

De venta en la Librería de J. Tous

POLLENSADe Teatros Día 26. --Durante los días 23, 24 y 
4^^, rfs* .. 26 del actual en el hermoso salón del

Lírico Qlub ciclista de esta población se ce
Se vieron en extremo concurridas I lebraron varias veladas íntimas encar- 

las funciones que ayer se celebraron en | gándose de la ejecución dei programa 
este ¿coliseo escuchando generales I los socios D. Ramón Cavad er y Come- 
aplausos todos los artistas que toma- lias, D. Juan Cortés Gánaves, D. her
rón parte en la interpretación de las nardo Seguí, D. Miguel Alzamora, don 

-- • ----- —1--------- es- I Cristóbal March, D. Martín Martínez,
D. Antonio Berra, D. Antonio Font y 

I D. Ramón Riera, dirigidos por el ilus-
diversas obras que se pusieron 
cena.

ea

Esta tarde a las seis y cuarto se ce- trado Profesor do primera enseñanza 
D. Angel Morado. Tvdos losimprovi-

Omnr«e.io de la entrada general se- ™rioa cantos de au repertorio, reorean
' 1°^ entrada geno a do a loa r0unidos que recompensaron
Por la neohe a las ocho y inedia la ' la loable labor de los orfeonistas con 

película Lo» Misterios ! raDi»lin,gm.íronse notablemente los
farsa ^ós 8 ua señores D. Antonio Bonnin, D Ramón
real la entrada geneial. | Albertí, D. Ramón Riera, D. Juan Bi-

. biloni, D. Juan Cerdá, D. Antonio Font,
Para mañana a las sen y cuarto en D ja8Q Agaj|5) o. Antonio Campins, 

sección vermath 89 anuncia Elmdo del । $ Antonio Vilanova, D. Andrés Com
principal y por la noche a las nueva la i pañV) j) Gabriel Femenía, D. Juan 
obra de éxito reciente Diana catadora Oor¿é3> 9 Jaime Aguiló, D. Cristóbal 
y reprisse de la chistosa zarzuela Lo- ; March, D. Francisco Aguiló, D. Ber- 
Kenqrin. nardo Seguí, D. Tomás Oiiver, D. Mi-

| guel Alzamora, D. Antonio Ferrer, don 
Mateo Roselló y D. Juan Campomar.

Reciban nuestra más cordial enho
rabuena deseando pronta ocasión deGACETILLAS

bacante.—Lo está la plaza de Fiscal volverles aplaudir.-C. ____
Municipal suplente de la villa de Si-
neu. „, Bordadoras y Caladoras
.1 tiSÍ? dtos 8 60 I Se necesitan bordadoras de primera
el término de 15 dms. > y buena8 caladora8 a man0 y má.

‘ quina.
Barón: Lonjeta 15 3.°Nombramiento. — D. Lorenzo Ripoll 

Palmer ha sido nombrado Juez Muni
cipal de Valldemosa.

Postulando. — Por Santa Catalina si
guen postulando dos individuos, uno 
de los cuales de no muy buenos ante-

AUTOMOVIL
Se vende uno a toda prueba, todo 

equipado, en muy buen estado. Infor
mes, Centro de Anuncios.

Velada necrológica
Madrid 30 (2 t.)

Lyón.—En la volada en memoria de 
loa compositores Magnard y Granados 
se interpretaron obras de ambos.

En Ja Sala había banderas de todas 
las naciones aliadas enlazadas con la 
española. .

La Marsellesa y la Marcha Real fue
ron ovacionadas.

El Alcalde do Barcelona telegrafió 
adhiriendo lamentando no poder asis
tir, rogando al Cónsul que le repre- 
Q AVI f Q 1*6

guerra europea
Contestación a la nota yanki

Madrid 30 (11 m.)
París.—De Berlín dicen que además 

del Jefe de Estado Mayor de Marina 
marchó al Cuartel General con el can
ciller el A mirante Capelle para tomar 
parte en la decisión do la contestación 
de Alemania a la nota yanki.

El conflicto germano-yanki
París—A la «Gaceta de Francfort» 

le telegrafían da Copenhague que 
mientras no se solucione el conflicto 
germano-yanki no so enviarán mer
cancías a los Estados Unidos desde 
los países escandinavos.
Conflicto germano suizo solucio

nado.
Madrid 30 (2 t.)

Berna.—Se ha solucionado el con
flicto germano suizo originado por el 
vuelo de aeroplanos alemanes sobre 
territorio helvético. '

Alemania so compromete a que no 
se repita y so castigara a los aviadores 
que volaron sobre Porrenty.

Negociaciones fracasadas
Atenas.—El ministro búlgaro Tuchef 

ha dicho que las negociaciones búlga
ro rumanas han fracasado.

Sofia quería para consentir la venta 
de 9 millones de - mercancías quo en
tregara Bakarest 200 vagones de ce
reales destinados a Bulgaria.

Los rumanos se negaron rompién
dose la negociación.

La revolución de irlanda
Madrid 30 (11 m.)

Londres—El corresponsal especial 
del «Daily News» en Irlanda ha logra
do entrar en el Cuartel general de los 
revolucionarios.

Dice que todos son jóvenes de as
pecto apacible y burócratas. El cuartel 
lo tienen en Corko.

De allí salieron el lunes para Du- 
blil 200.000 conspiradores para tomar 
parte en Ja revuelta, quedando en el 
Cuartel general unos 300.

El jefe declaró al principio que si 
la policía venía a pedirles Ja entrega

Madrid 90 (11 m.)
C ontinúa hablándose de crisis, ha

ciéndose notar las ge-tiones que se 
realizan cerca del señor Navarro Re
verter para que entre a formar parte 
del gabinete, pero la familia hace gran 
presión para evitarlo tomando por 
base el consejo médico acerca de la 
salud de- diche político.

La cartera de Estado
También se habló a última hora de 

la posibilidad de que el señor Gasset 
no entre en el gabinete y que Ja carte 
ia de Estado :paso a desempeñarla 
persona que tiene cargo fuera de Es
paña. .

El Sr García Prieto
San Sebastian.—Esta noche se espe

ra al señor García Prieto Regresa de 
Biarritz y marcha en el expreso para 
Madrid.

Conferencia con el Rey
Madrid 30 (2 t)

A las 10 10 llegaron los Reyes en 
tren especial.

Los ministros se mostraron reserva
dísimos. El Conde conferenció un mo
mento con el Rey al descender del 
vagón. . . ,

El presidente dijo a los pinodisfas 
que no se impacientaran, que todo se 
arreglaría.

Solo deseo que supriman la palabra 
crisis y digan modificación.

He informado al Rey someramente 
de la situación.

Al mediodía iré a Palacio. De regre
so, quizá a la salida, pueda dar más 
noticias.

Una frase comentada
Conversando con sus amigos en la 

estación, dijo el Conde que deseaba 
verdaderamente y hacer crisis de ocho 
miaistros y que todos los entrantes 
fueran menores de 40 años e inéditos, 
nombre que cuadra mejor a quienes 
no están acostumbrados a la vida po
lítica. La frase ha sido comentada,

Pregunta de los reportera
Preguntaron los reportera al señor 

Ruiz Jiménez si iba a Gracia y Justicia 
contestando quo mejor preferiría ir a 
Gobernación.
El Conde en Palacio. —Manifesta

ciones .
A las 1P30 llegó a Palacio el Conde 

de Romanones. Salió a las 12‘45. Dijo 
que había informado al Rey de varios 
asuntos y en especial de la modifica; 
ción que sufrirá el gabinete.

Me propongo hablar con varios 
amigos del asunto, a fin de que a las 
cuatro de la t^rde todo esté resuelto..

Una persona que tengo que consul
tar está fuera, pero en cáso que acepte 
esta tarde llegará para jurar. ,

La combinación se limita a dos Mi
nisterios si logro convencer al Minis- 

; tro de Fomento que no dimita. De lo 
; contrario serán tres.

Solución
Parece seguro que la crisis se re

suelva yendo el señor Navarro Rev r- 
■ ter a Estado, el señor Ruiz Jiménez a 

Gobernación y el señor Alba a Ha
cinada. .

8i el señor Amós insiste en renun
ciar le sustituirá el señor Gasset.

Próximos Consejos
Mañana se celebrará Consejo do 

Ministros y es muy probable que el 
martes se celebre otro.
Los nuevos ministros jur&n el cargo

A las 7 y cuarto juraron el cargólos 
nuevos ministros, tomándoles el jura
mento el Se. conde de Romanones.

Luego cumplimentaron a las Reinas.
Ofrecimiento a Gasset

Madrid 30 (11 n.)
Díceso que el señor condo de Ro- 

manones ha ofrecido al señor Gasees 
su apoyo incondicional a todos sus 
proyectos de obras públicas, condi
ción precisa que solicitó el señor Gas- 
set para encargarse ;de la cartera de 
Fomento.

Toma de posesión
Mañana el señor Alna tomará pose

sión de! cargo, luego lo harán los se
ñores Gimeno, Gasset y Ruíz Giménez. 
Por la noche se celebrará un breve 
Consejo en casa del señor conde de 
Romanones para cambiar impresio
nes.

Cambio de impresiones
Después de haber jurado los nue

vos ministros celebraron un cambio de 
impresiones con el Rey que duró cer
ca de una hora.

Manifestaciones del señor Alba
Madrid 30 (Un.)

Hablando con el señor Alba nos ha 
dicho que en I03 proyectos de presu
puesto que presentará, dado el escaso 
tiempo no podrán ser definitivos.

Acerca de si defendería en las,Cor
tes la política electoral, dijo que no le 
inquietaba esto pues apenas se discu- 
tiráu las elecciones, prueba de ello es 
que en las vistas del Tribunal Supre
mo nadie ataca ai Gobierno, sino a los 
candidatos.

Mi cartera, no es precisamente un 
regalo, pues hay grandes cuestiones 
para resolver. La he aceptado, dijo, 
cumpliendo un deber de disciplina.

Al llegar a Falacio dijo a los perio
distas: Yo vengo solamente a trabajar.

Consejo de Ministros
Madrid 1 (3 m.)

El Consejo de Ministros celebrado 
anoche duró dos horas. ,

El conde de Romanones dijo: Pre
paramos los presupuestos que seráf 
fuentes de riqueza y por ello requer 
al señor Gasset. ,

La entrada del señor Gimeno en 
Estado, por estar completamente iden
tificado conmigo, demuestra que no 
variaremos en nada la política de 
neutralidad. e

Está ya ultimado el Mensaje de la 
Corona - y al conocerlo les minLtros 
y el Congreso, discutiremos enseguí 
da las reformas militares y sociales y 
los presupuestos que no serán obra 
definitiva.

También hablamos del plan de obras 
públicas.

Asuntos le Buteare
Retiro

Madrid 30 (2 t.)
El «Diario Oficial» del Ministerio 

de Ja Gueraa publica una disposición 
concediendo el retiro para Madrid al 
teniente coronel de la Comandancia 
de Baleares D. Eduardo Fernández 
Puente.

Boseelló no está satisfecho
Madrid 30 (11 n.)

: Esta tarde se decía que el Goberna- 
1 dor de Madrid D. Alejandro Rosselló

Caja de Ahorros
Y MONTE DE PIEDAD DE LAS BALEARES 

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protector! 
el día 8 de Mayo próximo y sigui^otes 
necesarios de cuatro a siete de la tarde 
en la Sala de ventas de la Sociedad 
(Sol 19), se celebrará pública subEeta 
para enajenar las garandas de loa 
préstamos vencidos en el mes de Abril 
de 1915. j

Ha-ta el día 6 a las siete de la tarde 
podrán los interesados cincelar o re 
novar sus respectivos pré-mmos.

Palma 27 de Abril do 1916. —El Vo
cal de turno, Antonio Bosch, Pbro._

FARMACIA
Bien sitúala y con mucha clieateli 

ge desea vender por desear ausentara 
de Palma el Farmacéutico.

Informal án: Centro de Anuncios.
_____________ ___ ___ _————■i

José Sureda Massanet
Médico especialista en Enfermedades dú 

mujer, Electricidad y Rayos X.
De regreso de su viaje, ha vueltoi 

abrir al público su Consultorio e loe 
tituto de electro-medicina.
Do 1 a 10 DanÚ8-i

Compañía do los Ferrocarriles
DE MALLORCA

Desde el día 1.® de Mayo próximo e: 
adelante, todos los días laborables, di 
10 a 12, los Sres. Tenedores do obligi 
ciones del Ferrocarril de Santañy, p; 
drán cangear en las oficinas de est 
Compañía sus resguardo^provisional; 
por los títulos definitivos correspo! 
dientes.

Palma 27 de Abril de 1916.—Por I 
Compañía de los Ferrocarriles de M 
Horca —El director Gerente, Guille 
mo Moragues.

Dootor Lobisch
Médico especialista en enfermedad^ 

la piel. Antes ayudante, médico y je: 
interino (dúránte 3 años) del ambu 
torio para enfermedades de la piel 
VENEREAS, del instituto medioim 
clínico de la Real universidad Muñir 
(Alemania).

CALLE SAN JAIME, 7
Consulta 8—1, 3—5, 7—9

Instalaciones ^léctricai A umbrado y Timbees 
EL AGUILA, Brossa-S

^MALES DE ESTOMAGü.li
Cuando lot órganos digestivos «•: 

¿sn enfermos se presentan dos 6 mil :• 
de los sintomas siguientes: mal gueto 
de boca y lengua ewfli», desigualdad 
de carácter, pesadee general y do 
cabeza, aguas de boca, acedías, dolor 
de estómago, digestión difícil, flato- 
íOBcias, estrefiimieete y, en otros ci- 
sos, diarreas, cólicos, tadigestionn, 
hlpercloridria, dilatación y álcen 
Jel estómago, diarreas y doenatricüi 
jo  lo* niñoa, etc.

SAIZ de CARLOS
(Stomalix)

cura el 98 por too de loe enfennoi di! 
ostemazo é leteetleee que lo tomín,1 
porque quite el dolor, ayuda 4 lai <6- 
gestione*, abro el apetito y toeifkx, 
aumenta la eecre«;!6n del Jugo gástri
co anprime las molestias de la di|U- 
tíón, y obra como preventivo.

De venta <n la« prinmpaiea farmeáM 
¿el w^sdo y Serrano, 80, MADRID

A 5e remite per cerrw tellete 1 pelee le pin J

M.C.D. 2022


